

Medio	La Segunda
Fecha	6-9-2013
Mención	Lagos defiende actuación de Allende y acusa al oficialismo de “buscar empate”. Mención a Rector de la UAH, Fernando Montes.

Lagos defiende actuación de Allende y acusa al oficialismo de “buscar empate”

“La derecha quiere hacernos creer que aquí todos somos responsables (...) No estoy de acuerdo con aquellos que creen que a partir de lo que hizo Salvador Allende hay que pedir excusas, no señor”, sostuvo el ex mandatario.



Una firme defensa de lo obrado por Salvador Allende y una crítica a la actuación de los tribunales y el parlamento a propósito del golpe militar de 1973 hizo esta mañana el ex Presidente Ricardo Lagos, quien arremetió además contra la derecha acusándola de “buscar un empate” en materia de responsabilidades por el quiebre democrático.

El ex mandatario intervino en un seminario sobre Allende y su legado, organizado por la fundación que lleva su nombre en el Hotel Plaza San Francisco y al que asistieron más de un centenar de personas, entre ellas la madre de la ex presidenta Bachelet y ex ministros de los gobiernos de la Concertación.

En la oportunidad, Lagos manifestó que **“la derecha quiere hacernos creer que aquí todos somos responsables (...) No me cabe duda de que hubo errores, pero no horrores”**.

“(La de Allende) fue una gran gesta, donde su respeto a las instituciones lo llevó hasta el final. En estos tiempos en que unos miran atrás y sienten que tienen que decir algo, yo quiero decir que no estoy de acuerdo con aquellos que creen que a partir de lo que hizo Salvador Allende hay que pedir excusas, no señor”, expresó con vehemencia el ex gobernante.

También destacó que hasta el once de septiembre **los tribunales y el Parlamento “hacían la tarea y son los mismos que después dejaron de hacerla”**.

“Aquí hay una búsqueda de la derecha por hacer un empate. ¡Todos fuimos responsables!, es lo que parece que tenemos que decir. En virtud del discurso de Allende no tengo nada que explicar, salvo lamentar su muerte en defensa de la Constitución, de las leyes

y del pueblo que lo eligió”, aseveró.

Senadora Allende critica “improvisación”

En el marco del mismo evento, la senadora Isabel Allende (PS) criticó a La Moneda por la forma en que ha enfrentado esta fecha, acusándolo de actuar con “improvisación”.

La parlamentaria dijo que recién este miércoles recibió la invitación de La Moneda a participar en el acto del próximo lunes 9.

“Antes de ayer recibí por fax una invitación y claramente hay un

nivel de improvisación en una cosa tan importante, que debió haberse hecho de otra manera”, acotó.

Frente a la solicitud de perdón expresado por la Asociación de Magistrados por el actuar que tuvo la judicatura durante el régimen militar —al cierre de esta edición el Pleno de la Corte Suprema estaba reunido analizando el llamado del gremio para que el máximo tribunal también aga un reconocimiento—, Allende opinó que “ha habido mucho silencio, ha costado mucho que se abra espacios a la verdad, la justicia ha sido lenta también y no podemos decir que plena y total. Los actores deben

asumir sus responsabilidades, pero estamos contentos porque dentro de lo que estas fechas invitan, sentimos que se está abriendo paso a la verdad”.

En ese mismo sentido la hija del Presidente Allende destacó la realización del seminario señalando que es fundamental hacer un análisis sobre quienes fueron los responsables del golpe de Estado. “Como Fundación Salvador Allende nos parece importante hacer un momento de reflexión y pensar a 40 años del golpe quienes fueron los actores que marcaron el quiebre de la democracia y sobre lo que fueron esos tres años de la Unidad Popular, que proyección tiene la figura de Salvador Allende y si somos capaces de entender la revalorización de nuestra democracia”.

A su turno, **el presidente del PS Osvaldo Andrade** hizo una autocrítica por la actuación de su partido durante la UP señalando que “durante el gobierno de Allende buscamos el atajo y no con la paciencia que él manifestó. Ese es el punto político, porque nosotros no fuimos capaces de evitar caer en la polarización que se produjo durante la Unidad Popular”.

El dirigente reiteró sus cuestionamientos al evento oficial del próximo lunes en el palacio de La Moneda, afirmando que **“de ese acto no queda nada, lo que va a haber será una reunión de amigos”**.

En el seminario participaron el rector de la Universidad Alberto Hurtado, el sacerdote jesuita Fernando Montes; el secretario general del PS Francisco Javier Díaz; la ex ministra Claudia Serrano, el alcalde de Recoleta Daniel Jadue (PC) y el politólogo DC Sergio Micco.

En el lugar también se hicieron presentes Ángela Jeria, el ex director de la OIT Juan Somavía y los ex ministros Osvaldo Puccio y José Goñi.

Angela Jeria dice que “la tortura no se puede perdonar”.

La madre de la ex presidenta Michelle Bachelet, Ángela Jeria, recordó hoy su paso por el centro de detención de Villa Grimaldi y coincidió con el ex Presidente Lagos en rechazar comparaciones entre la UP y las violaciones de

los derechos humanos del periodo de la dictadura.

“Yo hago una diferencia total en esto, porque se está comparado un gobierno con la actualidad, que es muy distinto, porque las cosas que hizo el presidente (Allende) fueron siempre por lograr un mejor estándar de país y lo mejor para la gente, porque había mucha desigualdad, pero no se tocó el tema de los derechos humanos”, indicó.

Agregó que “hay cosas que no se pueden perdonar. Por ejemplo, la tortura para mí no tiene perdón, no lo tiene. Creo que la única persona que puede perdonarse es la que lo hace, salvo en ocasiones en que está obligado a hacerlo porque sino, lo matan. Pero en el resto creo que la gente debe analizar por qué tuvo que hacerlo”, indicó.



La madre de la ex presidenta junto al ex embajador José Goñi